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Editorial

y  Opiniones

Por Silvana Melo

Casi siete de cada diez niños es pobre. El 66,1 de los que no
llegan a los 14. El 27% es indigente. Más de uno de cada cuatro
pasa hambre. La infancia es cada vez más pobre en la Argenti-
na. En los últimos nueve meses se empobreció exponencial-
mente. A las 16 el INDEC lanzó los números. A las 16,02, la
Hermana presentó el nuevo perro presidencial a Susana Gimé-
nez.

(APe).- Casi siete de cada diez niños es pobre. En el país
¿del pan? ¿de la espiga? ¿de la legumbre? ¿de la proteína suelta
que pasta en las enormes extensiones de tierra ajena? En ese
país 25 millones de personas fueron empujadas a la pobreza
intencionalmente. Siete chicos de cada grupito de diez fueron
encerrados en los ostracismos de la pobreza. Criminalmente.
Expulsados del futuro. En retiro de otra cosa que no sea la su-
pervivencia apenas.

El organismo oficial puso el número en la cresta pública.
Mientras Susana Giménez llegaba a la Casa Rosada.

El 66,1 por ciento de los que no han llegado a cumplir más
de 14 vive en hogares que no llegan a cubrir la canasta básica,
es decir que no llegan a abarcar las necesidades imprescindi-
bles. No alcanza para ir a la escuela, para las cuatro comidas,

Criminal

para jugar, para tener calor cuando hace frío. 25 millones de
personas son pobres. Y la mayoría son niños. En nueve meses,
la pobreza se sacudió y pegó un cabezazo al cielo: once puntos
arriba (41,7 a 52,9 %) desde la asunción del presidente. Nunca
(a él que le gustan tanto los superlativos históricos) se registró
un aumento semejante en un período tan corto. Nunca en esta
pequeña historia de la Argentina.

A las 16 lo puso el INDEC sobre la cresta pública. A las
16:02 la hermana del presidente difundía por X una foto con
Susana Giménez y el Thor, flamante perro adquirido por la pa-
ternidad presidencial.

En un año la indigencia infantil aumentó 13,4 puntos (prác-
ticamente se duplicó). Hoy, a las cuatro de la tarde, las celebri-
dades merendaron un 27% de niños indigentes. Es decir, más
de un niño de cada cuatro que sufre hambre. Hambre. Que tiene
frío. Que no tiene ropa suficiente y que va a la escuela de vez en
cuando. Si va. Forman parte de nueve millones de personas con
hambre en un país que se vuelve horrible a veces cuando la
sensibilidad es un hielo en el freezer.

Son 5,3 millones de nuevos pobres.
2,9 millones de flamantes indigentes.
En nueve meses. Todo un record. El más grande en la histo-

ria de la humanidad, como le gusta al presidente. La peor cifra
en 20 años.

Hoy, apenas unos minutos después de que el organismo ofi-
cial pusiera la cifra en la cresta pública, el presidente grababa
en la Casa Rosada con Susana Giménez.

El domingo a la noche el programa saldrá al aire.
A esa hora centenares de miles de niños se irán a dormir sin

comer. Y el perro del presidente habrá conocido a la diva.

Las llamas nacidas de los negocios tienen complicidades:
las sequías cada vez más extensas provocadas por el monocul-
tivo, el cambio del clima generado por la matriz productiva
agroindustrial, las olas de calor recurrentes y la tropicalización
cada vez más pronunciada. El presidente niega la realidad y
toca la campana en Wall Street.

(APe).- El agronegocio, la minería, los intereses inmobilia-
rios y el cambio climático que acaba de negar el presidente des-
de el atril de Naciones Unidas –tan lejos del sufrimiento de la
gente- son los responsables de que el corazón del país esté en
llamas. Las lenguas de fuego son y serán el fondo, las espaldas
implacables de Milei en Nueva York, de Caputo mientras con-
trae más deuda, de todos los funcionarios que avalan la maqui-
naria que incendia, la que niega el agua desde los despachos
nacionales, la que desfinancia la ley de Manejo del Fuego del
DNU/70, la que rige la vida bajo las leyes de mercado.

El gran incendio cordobés ya consumió más de 40.000 hec-
táreas, animales autóctonos, decenas de viviendas, miles de
hectáreas de monte nativo preservado y pasa el tiempo y el go-
bierno nacional no declara la emergencia. Lejos de eso, están
los principales ministros en Nueva York mientras el presidente
abre la Bolsa con campana y martillo y sostiene que la Agenda
2030 “no es otra cosa que un programa de gobierno supranacio-
nal de corte socialista, que pretende resolver los problemas de
la modernidad con soluciones que atentan contra la soberanía
de los estados nación y violentan el derecho a la vida, a la liber-
tad y a la propiedad de las personas".

“Erradicar la pobreza, poner fin al hambre, lograr igualdad
entre géneros, garantizar agua limpia y saneada, reducir las des-
igualdades en la sociedad y entre diferentes países, combatir el
cambio climático”, son algunos de los 17 objetivos de Desarro-
llo Sostenible de la Agenda 2030. Inadmisibles para el hombre
que desprecia a la vida en pos del déficit cero: a nueve meses de
2024 su gobierno apenas ejecutó un 25% del presupuesto para
prevención de incendios y para la preservación de bosques nati-
vos no se ejecutó más del 10% (Fundación Ambiente y Recur-
sos Naturales).

Los incendios en el corazón del país no son desastres natu-
rales. En el 95% de los casos son intencionales mucho más allá
del asado del turista. Los hombres sorprendidos con bidones de
nafta, justo cuando se preparaban para avivar las llamas que
languidecían difícilmente fueran piromaníacos solitarios. Sin
embargo, esos detalles concurrentes no se conocerán nunca. Las
investigaciones judiciales suelen tener fronteras muy sólidas,
en estos casos.

Las llamas nacidas de los negocios tienen complicidades
valiosas: las sequías cada vez más extensas provocadas por el
monocultivo, el agotamiento de la tierra, el cambio del clima
generado por una matriz productiva agroindustrial arrasadora,
las olas de calor recurrentes y profundas y la tropicalización
cada vez más pronunciada. El inicio de incendios en semejante
panorama es la cereza de un postre que indigestará por décadas.

Desde la Unidad de Coordinación de Pronóstico y Monito-
reo del Sistema de Información sobre Sequías para el Sur de
Sudamérica (SISSA) se analiza que “la sequía actual de Suda-
mérica es una de las sequías más importantes que ha sufrido la
región, por su extensión temporal”. Este concepto abarca “el
centro de la Argentina, incluyendo Córdoba y San Luis”.  El
programa de Naciones Unidas para Medio Ambiente prevé in-
cendios extremos un 14% más graves para 2030 y en aumento
un 30% para 2050.

El cambio del clima es calor. El calor seca la vegetación,
enciende cualquier chispa, abre los caminos de hoy para la ri-
queza concentrada y condena la vida a una agonía cercana.

Mientras el poder berreta y efímero baja el martillo y toca la
campana en Wall Street.

La tierra en llamas,
lejos de Wall Street

Por Silvana Melo

El gobierno redistribuye recursos al sector privado, redu-
ciendo tributos y flexibilizando regulaciones. La ciencia, la edu-
cación y los jubilados son los grandes perdedores de esta políti-
ca.

El presupuesto para el sistema universitario público se re-
duce drásticamente en términos reales y el presidente Javier Milei
veta el alivio económico que proponía aumentar las jubilacio-
nes mediante una nueva fórmula de movilidad. Mientras tanto
en el mundo financiero baja el riesgo país y suben las cotizacio-
nes de las acciones de empresas y de los títulos de deuda argen-
tinos, tanto del sector privado como del público.

El mercado no apuesta al desarrollo científico-técnico na-
cional ni al bienestar de las mayorías, sino que celebra y capita-
liza los severos ajustes en curso sobre jubilaciones, educación y
obras públicas, que comprometen tanto el desarrollo humano
como la infraestructura nacional.

Este auge refleja el optimismo del mercado frente a la con-
sistencia del gobierno en profundizar la redistribución de recur-
sos a favor del sector privado empresarial, bien sea reduciendo
sus tributos o desregulando los principales instrumentos del
Estado para que las empresas prevalezcan sin una contraparte
social a través del Estado. Un ejemplo claro es la mayor facili-
dad para despedir personal sin justa causa.

El mercado opera a corto plazo, maximizando sus benefi-
cios, reduciendo salarios reales y, cuando es necesario, fugando
ganancias a la espera de una flexibilización del cepo cambiario.

Cuando las principales calificadoras de riesgo reducen el
indicador de riesgo país, celebran que el gobierno logre soste-
ner políticamente el desfinanciamiento de la ciencia, la educa-
ción y los jubilados, al tiempo que transfiere esos recursos al

sector empresarial privado concentrado y abandona funciones
clave del Estado. Como expresó el presidente en su discurso
reciente en la UIA: “Vinimos a achicar el Estado para agran-
darles el bolsillo a ustedes”.

Paralelamente, las Pymes, dependientes del mercado inter-
no, viven una realidad distinta y sufren los efectos de la fuerte
recesión provocada por el ajuste fiscal y monetario desde di-
ciembre de 2023.

El 13 de diciembre de 2023, a pocos días de asumir, el go-
bierno de Javier Milei incrementó el impuesto PAIS del 7.5 al
17.5 por ciento, y el 2 de septiembre de 2024 lo redujo nueva-
mente al 7.5 por ciento para las importaciones de bienes.

El gobierno sostiene que esta reducción era una promesa de
campaña. Sin embargo, también prometieron que el ajuste eco-
nómico recaería sobre la "casta", algo que no se ha cumplido,
ya que el peso del ajuste recae mayormente sobre los trabajado-
res asalariados y los sectores más vulnerables.

Milei, como diputado, votó a favor de eliminar el impuesto
a las ganancias sobre los salarios. No obstante, como presiden-
te, reintrodujo su aplicación mediante la Ley Bases.

La reducción del impuesto PAIS, que implica una caída sig-
nificativa en la recaudación fiscal, no necesariamente se tradu-
cirá en una baja en los precios de los bienes importados. Esta
contracción del tributo, que en mayo de este año recaudó 563.100
millones de pesos, no solo desfinancia al Estado, sino que au-
menta las ganancias de los importadores.

El equipo económico planea compensar esta caída en la re-
caudación con un aumento del impuesto a las ganancias sobre
los salarios para mantener el equilibrio fiscal. Además, la re-
ducción del gasto público mediante la quita de subsidios al trans-
porte y la energía ha generado aumentos en esos servicios, afec-
tando directamente a los consumidores.

Las empresas de transporte, al recibir menos subsidios y
enfrentar una caída en la demanda, podrían reducir tanto las
frecuencias como la calidad de sus servicios.

Esta medida, además, podría reducir la competitividad de
la industria nacional frente a los productos importados, que in-
gresarían al mercado interno a precios más bajos.

“En plena democracia, se ejecutó la renuncia a la soberanía
nacional, la traición a los derechos laborales y el desmantela-
miento de los servicios públicos”, comentaba Eduardo Galeano
en “Patas Arriba: La escuela del mundo al revés”, refiriéndose a
las realidades de América Latina.

(* Docente en Economía y en Impuestos en UBA y en UNQ)

Los grandes
perdedores

Por Eugenio Montesino *
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Sociedad

El nefasto estado de la
ruta 23 sigue sin estar en los
planes del gobierno santa-
fesino para ser reconstruida
a pesar que el senador por el
departamento San Cristóbal
tiene poder de decisión. Una
ruta que no es considerado
un camino productivo.

La ruta 23 en la provin-
cia de Santa Fe que abarca
el tramo Villa Trinidad con
el límite con la provincia de
Córdoba a pesar que desde
hace más de una década está
destruida no está incluida en
el plan de obras santafesino,
significando una misión im-
posible circular por la mis-
ma como consecuencia de
los hundimientos, ondula-
mientos y baches que presen-
ta a lo largo de su trazado la
carpeta asfáltica, lo que a
cada momento se producen
serios riesgos en el tránsito.

A principios del 2016 el
senador Felipe Michlig
anunció con bombos y plati-
llos que sería incluida en el
plan de bacheo para resolver
los hundimientos de la car-
peta asfáltica y el pésimo es-
tado de las banquinas, pero
solo la demarcaron, mientras
que la ruta siguió en el mis-
mo estado, en aquel momen-
to expresaba el representan-
te de los sancristobalenses;
«Se está cumpliendo a raja-
tablas con la palabras empe-
ñada, de provocar mejoras
sustanciales y rápidas en la
red vial provincial, y este es
un muy buen comienzo».

La única obra que con-
cretaron en aquel momento
fue la demarcación horizon-
tal sobre la carpeta asfáltica
ondulada, hundida y con ba-
ches y al año siguiente el le-
gislador departamental vol-
vió a anunciar que la reha-
bilitación y bacheos intensi-
vos de rutas provinciales en
el tramo San Cristóbal, Vi-
lla Trinidad, Suardi, estaba
contemplado en el presu-
puesto 2017, pero a 8 años
de aquel anuncio aún espe-
ran que «cumpla la palabra
a rajatabla» como dijo lo ha-
ría.

En el 2020 el intendente
de Suardi Hugo Boscarol
emitió un duro documento
apareciendo un equipo des-
de la zona II San Cristóbal
de Vialidad Provincial con la
realización de bacheos, tra-
tándose de un montaje esce-
nográfico para la toma de
fotos para los medios, agra-
vando el problema.

Este año el ministro de
Obras Públicas de Santa Fe,
Lisandro Enrico, anunció la
reparación de 38 rutas san-
tafesinas, sin que fuera in-

cluida la ruta 23 con el si-
lencio absoluto del senador
departamental, lo que signi-
fica que los habitantes de ese
sector de la geografía santa-
fesina y quienes pasen por la
misma deberá seguir sor-
teando los obstáculos por lar-
go tiempo más.

Enrico en relación al es-
tado de las rutas nacionales
admitió que «es lo que más
preocupa» y es «la falta de
inversión que más lastima a
la gente, porque estamos via-
jando en pésimas condicio-
nes», pero evidentemente no
piensa de la misma manera
sobre el desastroso estado en
que tiene la ruta 23 bajo su
responsabilidad.

El administrador de Via-
lidad Provincial, Pablo Seg-
hezzo, en mayo de este año
manifestó que trabajan en
conjunto con el senador Fe-
lipe Michlig, quien conoce
las prioridades del departa-
mento y decía que la ruta
provincial N° 23 sería inter-
venida para en 180 días me-
jorar la transitabilidad y la
seguridad. El plazo se habría
cumplido este mes de sep-
tiembre y todo sigue igual.

Los hundimientos de la
ruta 23 en el tramo Villa Tri-
nidad – límite con la provin-
cia de Córdoba, el mal esta-
do de banquinas y los pozos
vienen siendo ignorados du-
rante los doce años del go-
bierno del Frente Progresis-
ta, como en los cuatro años
del peronismo. Durante ese
proceso el senador Felipe
Michlig quien se atornillo
durante todo esos periodos a
su banca solo presentó pro-
yectos de comunicación so-
licitando las obras repara-
ción, pero no hubo acciones
contundentes para una solu-
ción concreta y en la actua-
lidad al volver sido margi-
nada esta ruta del plan de
repavimentación, mantiene
un cómplice silencio a pesar
que es el hombre fuerte del
gobernador Pullaro.

Proyectan que
la pague la gente

Un proyecto presentado
entre otros senadores radica-
les por Felipe Michlig plan-
tea que el pago de las obras
viales se afronte mediante el
programa contribución por
mejoras para que sean abo-
nados por los frentistas. Pro-
pone que los productores
agropecuarios contribuyan
con parte del gasto en la re-
paración y mejora de cami-
nos.

Al argumentar el proyec-
to los legisladores radicales
consideran que es un grava-
men justo, equitativo, «que
no hace más que ajustar el
valor de la propiedad a me-
dida que éste crece», seña-
lando que «resulta necesario
recordar que el principio en
que se fundan las disposicio-
nes legales vigentes para fi-
jar la contribución de mejo-
ras es el incremento de va-
lor objetivo que adquieren
los inmuebles beneficiados
con una obra pública, cono-
cido como plusvalía, lo que
les otorga una situación de
privilegio respecto de aque-
llos que se encuentran fuera
de la zona de afectación».

El proyecto que los sena-
dores justicialistas adelanta-
ron que se opondrán, fue re-
chazado de manera contun-
dente por la Confederación
de Asociaciones Rurales de
Santa Fe (Carsfe), puntuali-
zando que pondrán sobre el

hombro de la producción pri-
maria el costo de la infraes-
tructura no realizada por la
provincia en los últimos 25
años

No hay
suficientes votos

La ruta N° 23 de la pro-
vincia de Santa Fe continui-
dad de la ruta cordobesa N°
1 cuenta con un importante
volumen de tránsito desde el
norte del país hacia Córdo-
ba, pero además tienen una
gran significancia en la pro-
ductividad láctea, sumado a
la actividad granaria y gana-
dera, no solo del departa-
mento San Cristóbal, sino de
parte del departamento Ri-
vadavia de la provincia de
Santiago del Estero que ope-
ra comercialmente en las
poblaciones santafesinas,
pero en el mapa provincial
aporta un escaso volumen de
votos, entonces como viene
ocurriendo periodo tras pe-

El municipio de Suardi con material, personal y maquinaria
propia por la falta de respuesta a los reclamos realizados a la
Dirección Provincial de Vialidad termino realizando arre-
glos provisorios

Bacheos que duraron 8 días realizados solo para la foto

La repavimentación de la ruta 23 una
promesa incumplida desde hace dos decadas

riodo queda en el abandono.
La falta de mantenimien-

to desde hace dos décadas,
sumado a la falta de control
de los kilos transportados se
fueron generando desniveles
hasta ir conformando huellas
que significa una verdadera
odisea conducir por esos 45
Km hasta la empalmar en
Villa Trinidad con la ruta 39
que presenta hasta Arrufó
características similares, tor-
nando peligrosa la conduc-
ción de vehículos

El desnivel, hundimien-
to y ondulaciones provoca la
pérdida de control de los ve-
hículos con los consecuentes
riesgos de accidentes como
ocurrieron en los últimos
tiempos, siendo una ventaja
que en los últimos meses no
lloviera en la región porque
cuando las condiciones cli-
máticas no son normales es
mucho más riesgosa la ruta
por los marcados hundi-
mientos en el sector de ro-
damiento, verdaderos pileto-
nes que generan la perdida
de contacto de los neumáti-
cos con el piso al interponer-
se la capa de agua, produ-
ciendo el planeo del rodado,
conocido como «aquapla-
ning», con el riesgo de per-
der el control del vehículo
que al tomar contacto con el
agua es sacado de la trayec-
toria.

Por otra parte en muchos
sectores del recorrido de la
mencionada ruta las banqui-
nas tienen mayor altura que
la carpeta asfáltica lo que en
días de lluvia dificulta el es-

currimiento de las aguas,
profundizando en ese sector
los riesgos de accidentes, al
quedar el agua acumulada
sobre el pavimento por ma-
yor tiempo en las huellas que
forman los señalados pileto-
nes.

Seguridad
insegura

La Agencia Provincial de
Seguridad Vial (APSV) tie-
ne la misión de reducir la
siniestralidad, a través de la
elaboración y coordinación
de estrategias integrales e
integradoras, sensibles y
conscientes de las distintas
realidades locales expresa en
la web y al mismo tiempo
señala que, con una instru-
mentación coordinada de
medidas para reducir la ex-
posición a riesgos y trabajar
en la prevención de sinies-
tros.

Esta misión el gobierno
santafesino en la ruta 23 no
la cumple al no contar en el
trazado cartelería alertando
sobre el estado de la carpeta
asfáltica y sus banquinas
para disminuir el riesgo de
accidentes, sobre todo para
quienes no conocen el traza-
do.

Ante el incumplimiento
de brindar vías de circula-
ción en condiciones y segu-
ras, se debe trabajar en la
prevención a través de una
estratégica comunicación
para que los conductores no
caigan en estas verdaderas
trampas mortales.

Colocar carteles que in-
diquen la necesidad de dis-
minuir la velocidad e indi-
cando velocidades adecua-
das, ya que circular a 110
Km que es la máxima per-
mitida es difícil mantener el
control del vehículo.

Salvar vidas es que to-
men conciencia los conduc-
tores, pero también las auto-
ridades que tienen en su po-
der la responsabilidad de
proteger a las personas que
circulan por esa ruta hasta
que no se dignen en reparar-
la como corresponde
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Locales /Espacio Municipal

Morteros presente en la
XX Reunión Argentina de Ornitología

La ciudad de Morteros estuvo representada en la XX
Reunión Argentina de Ornitología, un evento que reunió a
científicos de todo el mundo con el objetivo de discutir la
conservación del ambiente y la biodiversidad. Durante este
encuentro, Morteros tuvo la oportunidad de presentar «El
Bajo de Morteros», un espacio natural que resalta por su
belleza paisajística y su biodiversidad única.

El stand de Morteros, que fue reconocido por autorida-
des nacionales y provinciales, recibió la visita de la Vicego-
bernadora y representantes del Ministerio de Ambiente,
quienes destacaron la importancia del Bajo de Ansenuza
como uno de los epicentros de la Reserva Provincial y el
Parque Nacional.

El intendente Sebastián Demarchi subrayó la relevan-
cia de la participación de la ciudad: «Este tipo de eventos
nos permite seguir promocionando nuestra ciudad a nivel
provincial y nacional, posicionándonos como un referente
dentro de la región de Ansenuza.

Seguimos trabajando para que Morteros siga consoli-
dándose como un destino clave en la conservación ambien-
tal y el ecoturismo, destacando la importancia de preservar
y difundir la riqueza natural de nuestra región».

Convocatoria Nacional de Artesanos en el Paseo Capi-
tal de Ansenuza: Un Encuentro de Tradición y Cultura

La Municipalidad de Morteros invita a todos los artesa-
nos del país a participar del Paseo Nacional Capital de An-
senuza, que se realizará en el marco del Festival de la Tierra
y la Tradición, del 9 al 10 de noviembre. Este evento, que
contará con artistas de nivel nacional, será una gran oportu-
nidad para exhibir y comercializar productos artesanales en
un ambiente de música y cultura.

El Paseo recibirá a artesanos de todo el país durante tres
días. Aquellos que provengan de más de 100 km de distan-
cia tendrán acceso a hospedaje gratuito en instituciones lo-
cales, además de una comida diaria, facilitando su estadía y
reduciendo los costos de traslado.

Mauricio Teiler, Director de Emprendedurismo, Comer-
cio e Industria, destacó que «la convocatoria viene siendo
excelente» y que «se cuenta con una comisión fiscalizadora
que zonificará la feria para darle valor a cada uno de los
expositores».

Por su parte, el intendente Sebastián Demarchi destacó
la relevancia del evento para la ciudad: «El Paseo Nacional
Capital de Ansenuza no solo es una oportunidad para apo-
yar y promover la artesanía, sino también para posicionar a
Morteros como un centro cultural y turístico en la región.
La Fiesta de la Tierra y la Tradición será un evento que
quedará en la memoria de todos los que participen y visi-
ten».

La celebración también contará con un Paseo Gastronó-
mico Regional, donde los asistentes podrán degustar platos
típicos de las colonias, mientras disfrutan de espectáculos
musicales con artistas de renombre nacional e internacio-
nal.

Vacunación contra el dengue
Se desarrolló con normalidad la primera jornada de va-

cunación contra el dengue dispuesto por la Nación, para
jóvenes de 18 y 19 años, del departamento San Justo.

Asistieron al Hospital Dr. José Sauret alrededor de 60
jóvenes para recibir su primera dosis del esquema.

Este miércoles 2 y el viernes 4 se continuará con la va-
cunación, ya que deben vacunarse alrededor de 630 jóvenes
(algunos de ellos se encuentran en otras localidades y tie-
nen domicilio en nuestra Ciudad).

«Quiero recordarles la importancia de la vacunación para
poder prevenir y frenar la ola de contagios que se da en los
meses de calor, por este motivo insistimos que nuestros ado-
lescentes se acerquen a recibir la dosis gratuita» Firmó el
secretario de Salud, Hugo Menéndez.

Morteros será sede del nacional de tenis
para personas con síndrome de Down

El próximo 5 y 6 de octubre Morteros será sede de la
edición del Torneo Nacional de Tenis para personas con
Síndrome de Down.

La Federación Argentina de Deportes para Atletas con
Síndrome de Down (FADASD) eligió la ciudad para la rea-
lización del Torneo Nacional de Tenis con la participación
de atletas de diferentes puntos del país. Aproximadamente
25 tenistas de la rama masculina y femenina participarán
de este torneo que se llevará a cabo el día sábado 5 de octu-
bre en Asociación Deportiva 9 de julio y el día domingo 6
de octubre en Club Tiro Federal y Deportivo Morteros.

El intendente Sebastián Demarchi destacó que esta ges-
tión que realizó el municipio «permite fortalecer la inclu-
sión y ampliar el abanico de posibilidades para personas
con Síndrome de Down, conjuntamente con la posibilidad
de generar eventos deportivos para promover el turismo.»

Por su parte, el secretario de Deportes de Leandro Conti
informó que en la previa del torneo se estará realizando una
capacitación sobre deporte adaptado en las instalaciones de
la Secretaría de Políticas Educativas, el día viernes 4 a par-
tir de las 19 horas.

Cooptur Brasil visita Morteros
En el marco de una visita de intercambio y cooperación,

Douwtje van Westering Machado, Directora de Turismo de
Cooptur, la Cooperativa Paranaense de Turismo de Brasil,
llega a Morteros para conocer en profundidad nuestra re-
gión y su valioso capital productivo. Esta visita refleja un
marcado interés por parte de la cooperativa brasileña en las
fortalezas productivas y cooperativas de nuestra zona, con
especial foco en el sistema agro industrial lechero y el am-
plio tejido cooperativo que caracteriza a Morteros y sus al-
rededores.

«Durante una semana, la Directora de Cooptur realiza-
rá un recorrido que abarcará diversas industrias, cooperati-
vas, instituciones y entidades culturales de la región. El ob-
jetivo es fortalecer los lazos y generar vínculos que permi-
tan, en el futuro, la visita de contingentes internacionales
que puedan apreciar el enorme potencial productivo de nues-
tra zona», comentó el director de Turismo, Luciano Smut

Morteros, con su sistema cooperativista y su pujante in-
dustria, se posiciona como un referente en la región. Esta
visita no solo busca destacar estas fortalezas, sino también
generar conexiones con una zona de Brasil que comparte
una estructura cooperativa similar, lo que potenciará aún
más el desarrollo productivo y turístico de ambas regiones»,
resaltó Mauricio Teiler desde la Direccion para el Empren-
dedor, la Industria y el Comercio.

Quedó inaugurado el Portal del Bajo
El Portal del Bajo de Morteros fue inaugurado este mar-

tes, marcando un hito en la modernización y puesta en va-
lor de este espacio natural. Este proyecto no solo destaca
por su infraestructura renovada, sino también por su impor-
tancia como punto de encuentro entre la naturaleza, la re-

creación y el turismo sustentable.
El nuevo portal ofrece a los visitantes la oportunidad de

disfrutar de uno de los mejores atardeceres del mundo, en-
marcado en el vasto paisaje de la Reserva Provincial y el
Parque Nacional Ansenuza. La diversidad de flora y fauna
que se encuentra en esta región brinda una experiencia úni-
ca para los amantes de la naturaleza, quienes ahora podrán
explorar con mayor comodidad el ecosistema del bajo.

Este proyecto fue impulsado por la Municipalidad de
Morteros, en colaboración con la Fundación Wyss, Aves
Argentinas y el Ministerio de Ambiente y Economía Circu-
lar. Con la incorporación de servicios y mejoras en los acce-
sos, el Portal del Bajo de Morteros está diseñado para ofre-
cer una experiencia inigualable a quienes busquen disfrutar
de la belleza natural del lugar. Busca fomentar el turismo
responsable y la conservación ambiental, aportando un nuevo
espacio para el turismo recreativo y deportivo.

Comienza obra de pavimentación
La Secretaría de Servicios Públicos de Morteros anun-

ció el inicio de las obras de pavimentación en la calle Las
Heras, entre Uspallata y Suipacha.

La obra consistirá en la colocación de pavimento de hor-
migón H25 en una extensión de 91 metros de largo por 6,3
metros de ancho.

«Nos aseguraremos de seguir con extremo cuidado el
procedimiento y la fórmula indicada por nuestro equipo de
ingeniería para garantizar la calidad del material», afirmó
el secretario Marcelo Bossio, destacando que el compromi-
so del área es realizar trabajos de alta calidad que mejoren
la infraestructura de la ciudad.

Con esta obra, se continúa avanzando en la mejora de
las calles de Morteros, brindando una mayor comodidad y
seguridad para los vecinos de la zona.

Bossio subrayó la importancia de estas intervenciones
urbanas, destacando que «el avance de la pavimentación en
nuestra ciudad es una prioridad para mejorar la calidad de
vida de los vecinos y facilitar la movilidad urbana. Con este
tramo, cumplimos con un compromiso asumido para com-
pletar la infraestructura vial de la zona».

Desde el municipio  se solicita la colaboración de todos
los vecinos para respetar las señalizaciones y desvíos mien-
tras dure el proceso.

El lanzamiento de Octu-
bre Rosa lanzó a través de
una conferencia de prensa
Lalcec Morteros para la pre-
vención y lucha contra el
cáncer de mama, junto al
equipo de salud de la muni-
cipalidad de Morteros

La iluminación de edi-
ficios municipales y la con-
vocatoria a comerciantes a
que iluminen y preparen las
vidrieras durante todo el
mes con color rosa, como así
también convocan a la po-
blación a vestir sus vivien-
das con el simbólico lazo
rosa.

La distribución de folle-
tería y entregar un lazo rosa
para lucir en el pecho es otra
de las actividades que con-
cretaran junto a la coloca-
ción de imágenes con alcan-
cías para recibir donaciones
para cubrir el alto costo que
demanda la realización de
mamografías

Un ciclo de charlas in-
formativas y preventivas en
los centros vecinales, la rea-
lización del circuito de la
mujer los días lunes con rea-
lización de control médico
ginecológico, análisis clíni-
cos, ecografía y electrocar-
diograma, a las mujeres
mayores de 40 años y que
no se hayan realizado con-
troles el último año, debien-
do solicitar turno previo al
teléfono 405944.

La realización de una
merienda donde comparti-
rán historias realizara el 18
de octubre en vísperas del
día de Lucha contra el cán-
cer de Mama

La firma de un convenio
entre Lalcec Morteros y el
municipio para la reactiva-
ción de la sala de oncología
del hospital, completando la
agenda de actividades con la
tradicional maratón y cami-
nata en el parque central

Lalcec Morteros
Presentaron el octubre rosa
para prevenir el cancer de mama
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La inauguración del par-
que solar fotovoltaico comuni-
tario concretó la Cooperativa
de Servicios Públicos de Mor-
teros en el marco del 65° ani-
versario de la entidad

En el acto desarrollado en
el mismo predio donde se en-
cuentra enclavado el empren-
dimiento resaltaron que se tra-
ta del más grande del país ins-
talado por una cooperativa, tra-
tándose de un parque con 594
paneles fotovoltaicos dispues-
tos en tres grupos de genera-
ción con una capacidad media
de 55.000 kW/h que se inyec-
ta a la línea de media tensión
urbana

Este parque que demandó
una inversión de 400 mil dó-

lares por los asociados a la
cooperativa beneficia a 22 ins-
tituciones que cumplen un rol
social, cultural y deportivo con
la aplicación de una tarifa es-
pecial. Al mismo tiempo anun-
ciaron que permitirá a inver-
sores asociarse para la gene-
ración de energías limpias.

El presidente de la Coope-
rativa de Servicios Públicos de
Morteros, Darío Gómez de la
Fuente, al sostener que el par-
que solar pone en marcha un
nuevo tiempo no solo para la
cooperativa, sino para la ciu-
dad, consideró que «A 65 años
de la primera usina eléctrica,
logramos un hito en nuestra
historia, el inicio de la genera-
ción de energías limpias, de-

jamos de ser únicamente dis-
tribuidores de energía para ser
generadores, y no de cualquier
energía, sino precisamente de
aquellas que son amigables
con el medio ambiente».

Al puntualizar que se «ma-
terializa a través de los conve-
nios con 22 instituciones ofre-
ciéndoles una tarifa especial y
que continuaremos haciendo
de este parque una opción de
inversión para nuestros socios,
que es lo que le otorga justa-
mente el carácter de comuni-
tario».

Aseguró que «este parque
continúa y profundiza nuestro
compromiso ambiental, cami-
no que iniciamos con la crea-
ción de la planta de osmosis

inversa para mejorar los cau-
dales de agua de nuestra loca-
lidad, prolongamos con este
parque y continuaremos con
proyectos venideros».

El intendente Sebastián
Demarchi, comenzó agrade-
ciendo el trabajo conjunto,
manifestó que «Viendo lo que
pasó estamos convencidos que
éste primer parque solar foto-
voltaico no solo va a ser un
éxito en la actualidad, sino un
reflejo que verán otras comu-
nidades del interior del país,
para venir, mirar, copiar y lle-
var este modelo».

Al mismo tiempo destacó
la decisión de los dirigentes
que hicieron que se esté con-
cretando este sueño.

El Subsecretario de Plani-
ficación Energética del Minis-
terio de Infraestructura y Ser-
vicios Públicos, Luis María
Molinari, destacó la signifi-

cancia de las cooperativas, «En
un contexto nacional donde el
Estado desde hace muchos
años no da respuesta ni tiene
la capacidad de dar respues-
tas a lo que el sistema energé-
tico necesita para asegurar el
crecimiento y la sostenibilidad
de nuestra sociedad, nueva-
mente las cooperativas del in-
terior están tomando esa pro-
blemática y aprovechándola
para desarrollar una oportuni-
dad de desarrollo territorial. Es

La Biblioteca de Morte-
ros fue el escenario  para la
presentación de la obra «La
Silla Vacía», escrita y prota-
gonizada por Ivana Gala.

«La Silla Vacía» es una
conmovedora pieza teatral
que relata la historia de una
niña que crece observando el
sufrimiento de su madre de-
bido a la violencia de géne-
ro. Años más tarde, ya como
adulta y tras la muerte de su
madre, la protagonista regre-
sa a la casa familiar para
vaciarla, encontrando obje-
tos que la conectan con re-
cuerdos de su infancia y con
la forma única en que su
madre los utilizaba.

Bajo la dirección de Ra-
miro Blas, la obra logró emo-

Cooperativa de Servicios Públicos de Morteros

Inauguraron el parque solar fotovoltaico comunitario

El presidente de Club Sportivo San Jorge, Diego Romano
encendió las luces alimentadas por la nueva instalación realiza-
da en el predio, resplandeciendo de esta manera la institución
que hasta hace alrededor de un año landiguecía.

La inversión de alrededor de 20 millones de pesos para con-
cretar la obra inaugurada moviliza a los hombres y mujeres que
conducen la institución hacia nuevos horizontes visualizando
en el mediano plazo la elevación de un polideportivo para alber-
gar la practicas de distintas disciplinas deportivas en el corazón
de barrio Urquiza.

Club Sportivo San Jorge
Inauguraron nueva
instalación eléctrica e iluminación

realmente destacable»
Participaron del acto

miembros del Consejo de Ad-
ministración de CoopMorte-
ros, autoridades de la munici-
palidad de Morteros, represen-
tantes de cooperativas vecinas,
de la Secretaria de Energia de
la provincia, del Ministerio de
Cooperativas y Mutuales de
Córdoba, representantes de
instituciones locales, alumnas,
alumnos y docentes de estable-
cimientos educacionales

cionar al público, generan-
do reflexiones profundas so-
bre el impacto de la violen-
cia doméstica y la resilien-
cia femenina.

Claudio Malagueño pre-
sidente de la entidad agra-
deció al público y al munici-
pio por el apoyo para este
evento cultural

Claudio Malagueño entrega reconocimiento a Ivana Gala

Biblioteca Popular "Cultura y Progreso"
Presentaron el unipersonal  "La silla vacía"
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Colonia Vignaud

Durante todo el mes de
octubre desarrollaran distin-
tas actividades con el propó-
sito de concientizar y preve-
nir el cáncer de mama

Octubre rosa es la pro-
puesta que en conjunto Di-
rección de Salud Municipal,
Espacio Puente y Punto Mu-
jer brindan a la sociedad para
que conozca más detalles
sobre el cáncer de mamas y
los beneficios de una detec-
ción temprana de la enfer-
medad. «La idea es concien-
tizar a las personas respecto
de los exámenes periódicos
de mamografías y auto exá-
menes» resaltó la intenden-
ta Evangelina Vigna.

Llevaran adelante dos lí-
neas de trabajo para cumplir
con el objetivo donde por un
lado desarrollaran todo el
circuito de salud en el mar-
co de la campaña de preven-
ción para las mujeres y por
otro lado distintas activida-
des de reflexión mediante
talleres, espacios reflexivos,
actividades de yoga entre
otras actividades que lleva-
rán adelante durante todo el
mes de octubre. Además ilu-

minarán con color rosa los
distintos lugares representa-
tivos de la localidad.

Concientización
y prevención

Según datos de la Orga-
nización Mundial de la Sa-
lud (OMS), cada 30 segun-
dos se diagnostica cáncer de
mama en todo el mundo con-
virtiéndose en una de las
condiciones de salud más
comunes en la actualidad.
De hecho, este tipo de cán-
cer superó al de pulmón
como el cáncer más diagnos-

ticado en la población.
El cáncer de mama no

hace distinción respecto de
géneros. Sin embargo, es el
más común a nivel mundial
y la principal causa de mor-
talidad en las mujeres.

Es una enfermedad cau-
sada por la multiplicación
anormal de las células de la
mama que forman un tumor
maligno. Aunque las posibi-
lidades de que aparezca au-
mentan con la edad, en es-
pecial a partir de los 50 años,
en los últimos años se ha
detectado que cada vez hay
más personas menores a di-
cha edad que padecen esta
enfermedad.

Es crucial seguir con-
cientizando sobre la detec-

Octubre Rosa contra el cáncer de mama

ción temprana de este cán-
cer lo que aumenta las posi-
bilidades de cura en más del
90%. Una mamografía pue-
de detectarlo cuando el nó-
dulo todavía no es palpable
o lo es mínimamente. Y en
estos casos, es posible recu-
rrir a tratamientos menos
agresivos que los que se rea-

El 12° Encuentro de au-
tos y motos antiguas y clási-
cas y exposición de motos de
alta cilindrada se lleva a cabo
en Colonia Vignaud el do-
mingo 6 de octubre organi-
zado por Amigos de los Clá-
sicos Vignaud

Este tradicional encuen-
tro que espera superar la par-
ticipación de la edición an-
terior que contó con alrede-
dor de 250 autos y motos
desarrollando las distintas
actividades recibe a amantes
de los clásicos, antiguos y de
las motos de las provincias
de Córdoba, Santa Fe y San-
tiago del Estero, cuenta con
el apoyo de la Municipalidad
de Colonia Vignaud y el
acompañamiento de las ins-
tituciones locales en la aten-
ción de los visitantes.

 La actividad comenzará

a las 9,30 con la inscripción
gratuita de los participantes,
la que se extenderá hasta las
13, dando comienzo a la ex-
posición de autos en la pla-
za Ernesto Vignaud y el Par-
que San Martín, y en el po-
lideportivo las motos clási-
cas, como así también las
motos de alta cilindrada.

A las 13,30 compartirán
un almuerzo en la plaza que
será brindado de manera
gratuita a los propietarios de
cada uno de los autos y las
motos que exponen en el en-
cuentro, debiendo llevarse
vajillas, mientras quienes no
lleven mesa y silla podrán
alquilar las mismas en el lu-
gar.

A las 15 tendrán lugar las
pruebas de habilidad con-
ductiva, mientras que a las
16,30 realizaran la entrega

de premios y de regalos a los
participantes junto a espec-
táculos musicales en vivo
para cerrar a las 17 con el
show de Kamikazes.

Durante todo la jornada
podrán visitar la Basílica
Sagrado Corazón de Jesús y
el Santuario a María Auxi-
liadora, como así también los
distintos espacios de la co-
munidad

«El almuerzo que es sa-
lamín, pata muslo y pan para
quienes se inscriban será
gratuito, debiendo adquirir la
bebida que estará a cargo de
los alumnos de 6° años del
Instituto Agro técnico, como
así también se alquilan si-
llas» comentó Andrés Bosio
uno de los responsables de
la organización, quien invi-
tó a compartir la jornada del
6 de octubre a toda la región,
en un evento que conjuga
autos, motos, música, destre-
za conductiva y rugir de
motores junto a la familia.

Los interesados en expo-
ner podrán inscribirse de
manera gratuita de forma
anticipada ingresado a his-
torias destacadas en Ins-
tagram «amigos de los clá-
sicos» para completar la fi-
cha de inscripción.

lizan cuando el cáncer está
más avanzado.

En ese contexto, desde el
municipio de Colonia Vign-
aud promueven la concien-
cia sobre la detección tem-
prana y la importancia de un
acceso equitativo a la aten-
ción médica para todas las
personas.

Amigos de los Clásicos
Encuentro de autos y motos de distintas épocas
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Freyre

Freyre será escenario de
la «Ruta del cooperativismo»
en el marco de las fiestas
patronales 2024, el próximo
lunes 7 de octubre que abar-
ca una nutrida programa-
ción.

La Ruta del Cooperati-
vismo, es  un evento regio-
nal que reunirá a cooperati-
vas, mutuales y emprendedo-
res de todo el Departamento
San Justo, coorganizado por
el Ministerio de Cooperati-
vas y Mutuales de la Provin-
cia de Córdoba, la Munici-
palidad de Freyre.

La Ruta del Cooperati-
vismo es un espacio de en-
cuentro donde se promueven
los valores de colaboración,
asociativismo y desarrollo
comunitario. Esta feria re-
unirá a cooperativas, mutua-
les y emprendedores de toda
la región, brindando una
oportunidad única para co-
nocer productos y servicios

que impulsan el crecimien-
to local y regional.

La programación de ac-
tividades tendrá su inicio a
las 10 con la habilitación de
la feria en el Pasaje del Her-
manamiento, ubicado en Bv.
25 de Mayo y Bv. Belgrano
donde se exponen productos,
servicios y oportunidades al
mismo tiempo habrá juegos

para niños, servicio de can-
tina y shows musicales para
disfrutar en familia.

A las 11 tendrá lugar el
acto institucional en que re-
conocerán el trabajo de coo-
perativas, mutuales y em-
prendedores de la región

A las 18 se lleva a cabo
la procesión y misa, como
parte de las actividades reli-

giosas tradicionales de las
fiestas patronales.

A las 20 cierran con el
show en vivo de Los Destruc-
tores, una banda que prome-
te hacer vibrar a todos con
su música.

Convocatoria
a emprendedores

Los emprendedores que
quieran formar parte de esta
feria regional, deben reser-
var el espacio comunicándo-
se al 3564-236972.

Decreto de
día no laborable

El municipio ha emitido
un decreto, mediante el cual
se declara el lunes 7 de octu-

Ruta del cooperativismo en las fiestas patronales

La primera etapa de
vacunación contra el den-
gue realizan en Freyre
para para jóvenes de 18 y
19 años

La primera etapa de
vacunación con dosis pro-
vistas por Nación, para
jóvenes de 18 y 19 años
con domicilio en Freyre,
inició este lunes de 30 de
septiembre en el Centro de
Salud Municipal.

La misma tendrá lugar

Vacunan a jóvenes
contra el dengue

de lunes a viernes de 8 a
12 y de 14 a 18 y el sába-
do 12 de Octubre de 10 a
12

Son requisitos obliga-
torios estar domiciliado en
Freyre y deberán presen-
tarse con DNI

No podrán vacunarse
las personas con inmuno-
deficiencia, gestantes  o en
período de lactancia y
quienes ya recibieron la
primera dosis

Capacitaciones en Pri-
meros Auxilios y Reanima-
ción Cardiopulmonar (RCP)
concretaron en estableci-
mientos educativos

La capacitación tuvo lu-
gar en las escuelas Esteban
Echeverría, Almafuerte y
Luis María Drago impulsa-
da por el Programa Provin-

cial de Coordinación Local
Educativa (CLE), bajo la
guía del paramédico y enfer-
mero profesional Franco
Beltramino

Participaron más de 20
estudiantes y padres quienes
evacuaron dudas y aprendie-
ron técnicas esenciales que
pueden salvar vidas.

Formación en primeros auxilios

Entregaron fondos co-
rrespondientes a la recauda-

ción por la venta de la reco-
leccion en actividad ecológi-

Por actividad ambiental entregaron reconocimiento

ca y entregaron botella de-
portiva a alumnas y alumnos

El Intendente Germán
Baldo y el secretario de Go-
bierno, Maciel Vottero visi-
taron el Ipem N° 326, el
Colegio Fasta y la Escuela
con Formación Profesional
para entregar el dinero re-
caudado de la venta de car-
tón y aluminio, juntado por
los estudiantes en una acti-
vidad ecológica en el marco
de la Estudiantina 2024.
Además, cada alumno reci-
bió una botella deportiva
para seguir promoviendo
hábitos saludables .

El Intendente agradeció
la participación de todos, fe-
licitó a los estudiantes por su
creatividad y buen compor-
tamiento, y los invitó a se-
guir disfrutando de las futu-
ras Estudiantinas de mane-
ra sana y alegre.

bre como día no laborable en
Freyre, para que todos los
ciudadanos puedan disfrutar

de las festividades y partici-
par en los distintos eventos
programados.

La Paquita

El parque industrial que
en la actualidad cuenta con
4,5 hectáreas fue ampliado

a 16,5 hectáreas
En la actualidad cuenta

con 11 emprendimientos con

Amplían el Parque Industrial

52 empleados directos ade-
más de los puestos de traba-
jos que generan de forma
indirecta y ante la posibili-
dad de que se instalen nue-
vos emprendimientos y se
amplíen los existentes es que
incorporaron 12 hectáreas
triplicando el espacio.

El actual espacio es pro-
piedad del ex intendente
Rubén Para quien pone a dis-
posición el mismo a valores
económicos con financiación
señalaron desde el munici-
pio

Colonia Rosa «Nuestras bande-
ras representan iden-
tidad, pertenencia, li-
bertad y confraterni-
dad. Es la expresión
de una historia co-
mún, con el esfuerzo
y la esperanza de
hombres y mujeres,
que nacieron en cada
pueblo y ciudad que
vinieron a poblarla»
expresaron

Abanderados
La muestra

«Abanderados» tuvo
lugar en el Centro
Educativo Almafuerte
de Colonia Rosa

La muestra perte-
neciente al Ente Cul-
tural Santafesino per-
mitió a la comunidad
educativa nutrirse de
conocimientos que
hacen a la cultura de
nuestros pueblos.
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Las internas existentes
dentro del radicalismo al igual
que las divisiones que existen
en el PRO movilizan a todas
las agrupaciones partidarias
apuntando a la elección de in-
tendente y la renovación par-
cial del Concejo Deliberante
para el próximo año

El representante de uno de
los sectores del radicalismo
Pablo Doro utilizando el car-
go que le dieron en el Minis-
terio de Igualdad y Desarro-
llo de la provincia de Santa Fe
comenzó a desarrollar accio-
nes con el propósito de sumar
gente para conformar un gru-
po de trabajo con el acompa-
ñamiento del senador Felipe
Michlig, lo que hizo que el
resto de las agrupaciones par-
tidarias que tienen intención
de competir por la intenden-
cia y presentar lista de candi-
datos a concejales pusieran en
marcha acciones para no de-
jar los espacios dentro de la
comunidad.

Cabe señalar que el radi-
calismo y el PRO habían con-
formado una alianza para par-

ticipar de las últimas eleccio-
nes municipales, pero a me-
dida que fue transcurriendo el
tiempo la misma voló por los
aires con el alejamiento en la
gestión de gobierno encabe-
zada por Romina López tanto
de sectores del radicalismo
como de integrantes del PRO
partido al que pertenece la in-
tendenta.

A partir de esas rupturas
generadas en distintos mo-
mentos se fueron integrando
diferentes grupos tanto dentro
del radicalismo como en el
PRO y a su vez entre pertene-
cientes a ambos partidos po-
líticos enfrentados a la actual
gestión de gobierno, cuyo
mandato termina el próximo
año, por lo que deben llevar-
se a cabo las elecciones para
elegir nuevo intendente o in-
tendenta, como así también
como es habitual cada dos
años la renovación parcial de
los ediles.

Quien se puso en marcha
con la intención de ser candi-
dato a intendente es Pablo
Doro perteneciente a un sec-

tor del radicalismo que res-
ponde a la línea del senador
Felipe Michlig, realizando re-
uniones y encuentros con dis-
tintos sectores, mientras que
otro sector del radicalismo
vinculado a sectores del PRO
busca integrar una alianza,
pero señalan desde el sector
de Doro que esperan la inter-
vención del senador, el gober-
nador y la vice gobernadora
para que el dedo termine por
nominarlo como candidato

Por su parte la actual in-
tendenta Romina López quien
dijo que aún no resolvió si se
presentará a la reelección, pre-
sentó un nuevo logo de ges-
tión, lo que podría ser un in-
dicio de que podría buscar un
nuevo mandato participando
en las elecciones primarias en
la alianza constituida a nivel
provincial enfrentando a los
candidatos del senador Mi-
chlig.

Lo que aún resta por ver
que determinación puedan to-
mar los integrantes del PRO
que responden a la vice gober-
nadora Gisela Scaglia, enfren-
tados con la intendenta Romi-
na López.

Por el lado del justicialis-
mo donde el actual presiden-
te del Concejo Deliberante
Gustavo Bagnasco sería el
candidato a intendente, don-
de pareciera estar todo más
tranquilo hacia el interior,
también empezaron a desarro-
llar algunas visitas y activida-
des a los efectos de movilizar
a su gente.

Aún al justicialismo le
queda por resolver si confor-
ma una alianza con el Movi-
miento Evita o presentan am-
bos listas en las elecciones pri-
marias, como así también la
participación de Nuevo En-
cuentro que estaría más cerca
del sector que encabeza Bag-
nasco.

Recientemente se confor-
mó la Libertad Avanza, quie-
nes al presentarse en sociedad
manifestaron que aún no
cuentan con candidato pero
mostraron interés en integrar
a alguien que lo pueda ser o
en conformar una alianza con
la actual intendente Romina
López

San Guillermo

Agrupaciones políticas se movilizan
para las elecciones del próximo año

Con el radicalismo y el PRO divididos inicia la campaña municipal El porteñense Sergio Pe-
lossi radicado en Carlos Pe-
llegrini acompañado por
Jose Sgreccia, fue el ganador
XII Gran Premio Argentino
de Baquets, que tuvo su edi-
ción especial en el marco de
los 10 años del Museo Buc-
ci.

Tripulando una Ford A
1930 con un puntaje de 2, 53
fue el triunfador del Gran
Premio Argentino de Ba-
quets que unió Zenón Pere-
yra, Esperanza, Rafaela,
Morteros, Zenón Pereyra, en
segundo lugar se ubicó el
Chevrolet de la década del
40 tripulado por el binomio
Martin Gut y Ariel Walpen
de San Jerónimo Norte,
mientras que el tercer lugar
fue para una dupla coman-
dada por Rossi, de la provin-
cia de Buenos Aires.

La carrera fue de regula-

ridad, donde el navegante va
dando las indicaciones al pi-
loto sobre las velocidades
señaladas en el trayecto es-
tablecido por la fiscalizado-
ra de la prueba, resultando
ganador el que menor pun-
tos por error  obtiene, es de-
cir quien pasa por los con-
troles en el tiempo más cer-
tero o cercano al estableci-
do.

38 autos con cerca de 100
años procedentes de Buenos
Aires, Córdoba, Mendoza,
La Pampa, Entre Ríos, Ciu-
dad de Buenos Aires y Santa
Fe, comenzaron a acelerar
desde Zenón Pereyra por ca-
minos rurales como lo ha-
cían en las competencias de
aquellas épocas, fiscalizado
por el Club Amigos de Au-
tomóviles Antiguos, organi-
zado por el Museo Bucci.

La competencia que tuvo

Sergio Pelossi ganó el
Gran Premio Argentino de Baquets

tres etapas atravesó lugares
emblemáticos y parajes his-
tóricos, pasando por San
Carlos Centro donde Do-
mingo Bucci nació, en Es-
peranza donde ganó impor-
tantes competencias nacio-
nales para culminar la pri-
mera etapa en Rafaela, don-
de ganó la primera edición
de las 500 millas.

La segunda etapa inicio
en Rafaela para pasar por los
límites de Sunchales para
llegar hasta Brinkmann y
desde ahí concluir la prime-
ra etapa en Morteros, donde
Domingo Bucci fabricó el
famoso Bestium. Finalmen-
te, la tercera etapa se desa-
rrolló con salida desde Mor-
teros, atravesando Colonia
Vignaud, Eusebia y Vila,
para finalizar nuevamente en
Zenón Pereyra donde Bucci
fabricó un avión.

Sergio Pelossi ganador
del gran premio dijo que «es-
tamos satisfechos, hemos re-
corrido 518 kilómetros y no
tuvimos problemas mecáni-
cos. La Baquets se aguantó
los tortuosos caminos y ha-
ber ganado entre 38 partici-
pantes es una alegría enor-
me y doble, ya que con quie-
nes salieron segundos (Ariel
y Martín) compartimos el
mismo club y escudería san-
tafesina de automóviles an-
tiguos. Estábamos obligados
a un buen resultado por ser
locales»

Los binomias que l legaron primero y segundo

Cursos de RCP y Prime-
ros Auxilios dictó la Cruz Roja
Argentina, organizado por el
Rotary Club Brinkmann – Por-

Porteña y Brinkmann
Cursos de RCP y Primeros Auxilios

teña
Los mismos dictados en

Porteña y Brinkmann con la
intencion de contribuir a la
formación de recursos huma-
nos preparados en reanima-
ción cardiopulmonar (RCP)
en cada institución, contaron
con la participación de 60
personas representantes de
19 instituciones

Señalaron que el propó-
sito será seguir realizando
esta capacitación para llegar
a más instituciones y que dis-
pongan conocimiento sobre
esta temática que tiene como
finalidad intervenir y salvar
vidas.

Marull

Centro de Jubilados de
Morteros, La Paquita, Mira-
mar, Seeber, Colonia Vign-
aud, Miramar y Marull par-
ticiparon de un encuentro in-
ter centros realizado en Ma-
rull donde compartieron una
jornada con distintas activi-
dades recreativas, culturales
y sociales en la que cada una
de las agrupaciones partici-
pantes presentaron distintos
cuadros

Encuentro
intercentros
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Como parte de la Se-
mana TIC, localidades del
interior contaron casos de
éxito en gestiones tecnoló-
gicas.

Se llevó a cabo la “Jor-
nada Govtech. Tecnología
para gobiernos y ciudada-
nos. Vinculación munici-
pios-comunas”, un espacio
de vinculación entre muni-
cipios, comunas y empre-
sas tecnológicas que se lle-
vó a cabo como parte de la
Semana TIC.

El evento, reunió a más
de 1.000 jóvenes debatien-

do, permitió explorar y sen-
sibilizar sobre la imple-
mentación de la tecnología
a los fines de aumentar la
eficacia en la gestión pú-
blica.

“Este es un incentivo a
la participación de los jó-
venes, que son el futuro y
quienes garantizan el éxito
para poder llevar adelante
la tecnología que permite
contribuir con las gestiones
locales. Y es para destacar
las exposiciones de los in-
tendentes. Coincidieron to-
dos en ser sustentables, in-

La innovación digital, aliada
de los municipios y la Provincia

El secretario de Gobierno de la Provin-
cia, Augusto Pastore, fue expositor y
destacó la importancia de la participa-
ción juvenil en estas iniciativas.

clusivos, transparentes y
concertados”, dijo.

Luego, agregó: “Como
dice nuestro gobernador,
Martín Llaryora: ‘Con las
instituciones todo, sin las
instituciones nada’”.

Tecnología
aplicada en
los municipios

Con un videojuego
como principal aliado, en
la localidad de Despeñade-
ros lograron que los jóve-
nes se involucren activa-
mente. La intendenta Ca-
rolina Basualdo contó
cómo fue que, a través del
Minecraft, proyectaron el
balneario municipal y el
playón deportivo.

En La Calera, en tanto,
se propuso optimizar tiem-
po y dinero. Fernando
Rambaldi, su intendente,
narra con cuáles dos accio-
nes lograron ahorrar
$30.000.000 mensuales.

La Semana TIC tuvo
lugar en la Universidad
Provincial de Córdoba y
agrupó a todos los actores
del ecosistema tecnológico
que generaron nuevas si-
nergias, fortalecieron vín-
culos y generaron nuevas
oportunidades de negocios.

El gobernador Martín
Llaryora participó junto al
ministro de Salud, Ricar-
do Pieckenstainer, del lan-
zamiento del clúster de in-
vestigación en salud huma-
na, iniciativa que articula
el trabajo entre los secto-
res público, privado y aca-
démico de la Provincia en
torno a este tema.

A través de esta herra-
mienta, se busca fortalecer
el actual ecosistema de in-
vestigación en salud huma-
na de la provincia; poten-
ciar estos espacios de ge-
neración de conocimiento
y maximizar el trabajo con-
junto en torno a la asisten-
cia técnica, la cooperación
intersectorial y el aprendi-
zaje.

“Hoy estamos dando
un paso histórico hacia un
nuevo paradigma en la in-
vestigación médica. La
unión de lo público, priva-
do y académico es clave
para que Córdoba potencie
las ciencias de la vida y se
posicione como un referen-
te en innovación y desarro-
llo en salud”, sostuvo Lla-
ryora.

“Es fundamental que
trabajemos juntos, esta-
blezcamos políticas claras
y removamos las barreras
que impiden nuestro creci-
miento en este sector. Hay
una sola salud, la salud
pública y privada trabajan-
do a favor de los vecinos”,
agregó el gobernador.

Además, el mandatario
aseguró que “Córdoba está
lista para jugar un rol pro-
tagónico en la investiga-

ción médica y las ciencias
de la vida.»

Por su parte, el minis-
tro de Salud, Ricardo Piec-
kenstainer, explicó que la
iniciativa plantea «actuali-
zar la ley 9.694, que esta-
blece el sistema de evalua-
ción, registro y fiscaliza-
ción en salud (SERFIS)
que rige la investigación en
seres humanos que se de-
sarrollan en la provincia de
Córdoba. Esta norma
«quedó fuera de tiempo, es
anacrónica e ineficiente»,
afirmó.

Para atender esta cues-
tión, Pieckenstainer desa-
rrolló un nuevo cuerpo nor-
mativo que regulará las in-
vestigaciones en salud. Es-
tos lineamientos brindarán
«un marco reglamentario
moderno, destinado a nor-
matizar y proteger la inves-
tigación en la salud huma-
na, a sus principales pro-
tagonistas y sus familias»,
dijo el ministro.

Las investigaciones en
salud humana abren la
puerta a oportunidades te-
rapéuticas que pueden ayu-
dar a controlar una enfer-
medad o mejorar la calidad
de vida de las personas. Así
como la generación de nue-
vas tecnologías en esta
materia permitirán ofrecer
de manera temprana poten-
ciales tratamientos innova-
dores.

El intendente de la ciu-
dad de Córdoba, Daniel
Passerini, celebró el lanza-
miento de esta iniciativa y
mencionó la creación del
programa Córdoba Acele-

ra, que planteó el Gober-
nador durante su gestión
como intendente en la ca-
pital cordobesa. “Este pro-
grama, en sólo dos años ya
lleva adelante ocho clúster,
instituciones que compiten
entre sí y se unen para ha-
cer a Córdoba más compe-
titiva. Eso nos enorgulle-
ce», concluyó Passerini.

Rogelio Pizzi, Decano
de la Facultad de Ciencias
Médicas y Presidente del
Clúster en investigación e
innovación en salud huma-
na, celebró la puesta en
marcha de esta iniciativa,
“que surge de una idea del
gobernador Martín Llaryo-
ra y constituye un logro
importante, que impulsará
la investigación y busca
mejorar la calidad de vida
de las personas”.

Se trata de poder “brin-
dar soluciones innovado-
ras, generando avances tec-
nológicos que nos coloquen
a la vanguardia del país”,
y agregó que este esquema
se implementará mediante
la colaboración público-
privada.

Por otro lado, también
se busca fomentar la crea-
ción de valor y conseguir
mejorar las condiciones
para que crezcan las inver-
siones en investigaciones
en salud, entendiendo esta
política como una herra-
mienta de desarrollo pro-
ductivo local que se tradu-
ce en generación de empleo
y en el nacimiento de nue-
vas empresas o emprendi-
mientos de base tecnológi-
ca.

En el marco del lanza-
miento, la cartera sanitaria
también presentó una nue-
va reglamentación en ma-
teria de investigaciones en
salud humana, en concor-
dancia con el actual con-
texto socio sanitario y los
cambios tecnológicos de la
época.

Esta nueva regulación
actualiza la Ley Provincial
N° 9694, que establece la
creación del Sistema de
Evaluación, Registro y Fis-
calización de las Investiga-
ciones en Salud (SERFIS),

por el cual se regulan las
investigaciones en seres
humanos que se desarrollen
en la Provincia de Córdo-
ba.

El Gobierno de Córdo-
ba estableció un nuevo
marco normativo para la
investigación en salud hu-
mana que incluye siete ele-
mentos clave:

Clasificación del ries-
go: Se redefine la categori-
zación de los estudios se-
gún el nivel de peligro que
representan para los parti-
cipantes, priorizando la
protección de los sujetos
involucrados.

Procedimientos admi-
nistrativos: Donde se deta-
llan los pasos necesarios
para el registro, evaluación
y aprobación de protoco-
los, ajustados a las diferen-

La Provincia lanzó el clúster de
investigación en salud humana

tes categorías de riesgo.
Digitalización y trans-

parencia: La creación de un
registro provincial de in-
vestigadores y proyectos,
permitiendo la digitaliza-
ción de formularios. Esto
agiliza los plazos de apro-
bación y garantiza el acce-
so público a la información
de manera clara y en tiem-
po real.

Fomento de la investi-
gación en hospitales públi-
cos: Promueve la realiza-
ción de estudios en todos
los centros de salud públi-
cos de la provincia, elimi-
nando obstáculos previos y
añadiendo nuevos requeri-
mientos que faciliten su
desarrollo.

Manual de procedi-
mientos para hospitales: Se
presenta una guía para

investigadores en hospita-
les públicos, especificando
responsabilidades, manejo
de fondos y trazabilidad de
los acuerdos financieros
vinculados a cada protoco-
lo.

Comités de ética: Abor-
da la formación y funcio-
namiento de los comités de
ética, proponiendo mejoras
para optimizar su eficien-
cia y reducir los tiempos de
evaluación de los proyec-
tos.

Fiscalización y sancio-
nes: Establece un esquema
más riguroso para la super-
visión de los proyectos y se
endurecen las sanciones
por incumplimiento, garan-
tizando así la transparen-
cia y eficacia en la investi-
gación en salud.
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La Justicia hizo lugar a
la presentación hecha por
organizaciones sociales para
que el Ejecutivo explique
cómo cumplirá con los com-
promisos internacionales
contraídos en materia de gé-
nero. Es la primera vez que
se realiza una acción de este
tipo en la era Milei.

En un hecho inédito des-
de que asumió la presiden-
cia Javier Milei, la Justicia
reconoció la legitimidad de
una presentación colectiva
que demandó al Gobierno
por incumplir leyes y trata-
dos internacionales en ma-
teria de género.

Se trata de una demanda
contra el Poder Ejecutivo
impulsada por múltiples or-
ganizaciones de la sociedad
civil que solicitan certezas
sobre cómo se cumplirán las
obligaciones legales para
prevenir la violencia contra
las mujeres. La acción fue a

consecuencia de la incerti-
dumbre generada por el des-
mantelamiento de la Subse-
cretaría de Prevención de las
Violencias y el despido del
85% de sus trabajadores.

Ahora, el Juzgado Con-
tencioso Administrativo Fe-
deral Nº 1, a cargo de Enri-
que Alonso Regueira, reco-
noció formalmente la legiti-
mación de las organizacio-
nes para representar al colec-
tivo de mujeres, niñas y ado-
lescentes, víctimas y poten-
ciales víctimas de violencia
de género en estado de vul-
nerabilidad múltiple, y orde-
nó que se inscribiera la ac-
ción en el Registro de Pro-
cesos Colectivos.

Los fundamentos
La presentación tomó la

forma de una “acción decla-
rativa de certeza contra el
Ministerio de Justicia y el
Poder Ejecutivo de la Na-

ción” y fue presentada a fi-
nes de junio por el Equipo
Latinoamericano de Justicia
y Género (ELA), Ni Una
Menos (NUM), la Funda-
ción para el Desarrollo de
Políticas Sustentables (FUN-
DEPS), Mujeres por Muje-
res (MxM) y la Fundación
para Estudio e Investigación
de la Mujer (FEIM).

En ella los exhortan a
que brinden claridad sobre
cuál será el organismo encar-
gado de dar cumplimiento a
las obligaciones legales con-
traídas por el Estado Nacio-
nal, que surgen de la Ley
26.485 de Protección inte-
gral para prevenir, sancionar
y erradicar la violencia con-
tra las mujeres, ante el cie-
rre de la Subsecretaría de
Protección contra la Violen-
cia de Género. Con “la eli-
minación definitiva” del or-
ganismo, las mujeres, ado-
lescentes y niñas “se enfren-
tarán a un retroceso de más
de treinta años en la protec-
ción de sus derechos. Ade-
más, Argentina pasaría a ser
el único país en Latinoamé-
rica sin institución a cargo
de las políticas de equidad de
género”, detallan en su pre-
sentación.

También exigen que el
Gobierno explique cuáles
son los programas de preven-
ción, asistencia y acceso a la
justicia que seguirán vigen-
tes tras el cierre de 81 Cen-
tros de Acceso a la Justicia
(CAJ) que en los últimos 15
años han ayudado a miles de
mujeres a encontrar respues-
tas frente a la violencia. Pero
también, y sobre todo, cómo
se dará cumplimiento a las
obligaciones asumidas me-
diante normativas y tratados
internacionales a los que
Argentina ha adherido.

“El accionar del Poder
Ejecutivo Nacional y el Mi-
nisterio de Justicia no sólo
vulnera derechos individua-
les sino que además afecta
gravemente la calidad demo-
crática de nuestras institucio-
nes, por cuanto estas medi-
das se han tomado descono-
ciendo las obligaciones lega-
les que rigen en la materia y

Avanza una demanda colectiva para que el Gobierno accione contra la violencia de género

los principios de transparen-
cia y rendición de cuentas
que deben guiar todo el ac-
cionar estatal —aseguran las
organizaciones—. Las orga-
nizaciones demandantes en-
tienden que tal situación de
incertidumbre jurídica pro-
voca un estado de indefen-
sión y falta de certeza para
las mujeres, niñas y adoles-
centes que necesiten acceder
a los programas y políticas
que dependen actual y direc-
tamente del funcionamiento
de la Subsecretaría de Pro-
tección Contra la Violencia
de Género”.

Una causa
fáctica común

Para expedirse sobre el
tema, Alonso Regueira le
había solicitado a la Fiscalía
en lo Civil y Comercial y
Contencioso Administrativo
Federal Nº 8 que dictamina-

se si correspondía o no la
representación invocada por
las organizaciones. En su
dictamen, el fiscal Fabián
Canda entendió que la pre-
tensión de las organizaciones
podría encuadrarse en la ca-
tegoría de derechos de inci-
dencia colectiva, en base a la
jurisprudencia de la Corte
Suprema de Justicia de la
Nación.

Además consideró que
“se ha argumentado respec-
to de la existencia de una
causa fáctica común” y tam-
bién que se ha “explicitado
la existencia de un fuerte in-
terés estatal en su protección,
por su trascendencia social
y en virtud de las particula-
res características de los sec-
tores afectados, en cuanto
son identificados con grupos
que tradicionalmente han
sido postergados, o débil-
mente protegidos”.

CONVOCATORIA
El Centro Empleados de Comercio de San Guillermo,
convoca a Asamblea General Ordinaria, la que se lle-
vará a cabo en las instalaciones del Camping Mercan-
til, sita en calle Luis Agote N° 792 de esta localidad de
San Guillermo, para el día 31 de octubre de 2024, a las
21 horas donde se tratará el siguiente:

ORDEN DEL DIA
1°) - Elección de un presidente de asamblea.
2°) - Elección de dos afiliados asambleístas para que
junto con el presidente firmen el acta respectiva.
3°) - Lectura, consideración y aprobación de la Memo-
ria y Balance General, cerrado el 31 de agosto de 2024.
La Comisión Directiva
Art. 16°)- La Asamblea se constituirá con la presencia
de la mitad más uno de los socios cotizantes, luego de
una hora lo hará con los afiliados presentes.

Las petroleras YPF y
Shell anunciaron que reba-
jarán desde este martes 1%
el precio de sus naftas y 2%
el del gas oil en todo el país
como consecuencia de la caí-
da de los valores del petró-
leo a nivel internacional.

«Si el precio del petróleo
a nivel internacional sube
vamos a subir el precio, y si
el precio baja YPF va a bajar
el precio de los combusti-
bles», afirmó el CEO de la
compañía Horacio Marín al
explicar la decisión.

El ejecutivo explicó que
«hoy el precio de los com-
bustibles de nuestras refine-
rías sale a 100 unidades,

mañana saldrá a 96 unida-
des, pero hay que sumarle 2
puntos de la devaluación,
más un punto del ajuste del
impuesto a los combusti-
bles», añadió Marín en de-
claraciones periodísticas.

El ejecutivo afirmó que
sin una política en este sen-
tido «Vaca Muerta no se de-
sarrollará» y reiteró que su
objetivo es que YPF «expor-
te US$ 30.000 millones en
2030.

«Esta decisión se toma,
fundamentalmente, en el
marco de una caída de la co-
tización internacional del
crudo Brent que forma parte
de la estructura de precios de

todos los combustibles a ni-
vel mundial», precisó más
tarde la compañía en un co-
municado.

La empresa señaló que
«en los últimos 8 meses, YPF
encontró un equilibrio entre
los precios internacionales y
los precios locales en surti-
dor que permite, de ahora en
más, que éstos últimos se
suban o bajen en función de
valor del crudo Brent y la
evolución de los componen-
tes de costo local».

Tras el anuncio de YPF
la petrolera Shell confirmó
a esta agencia una decisión
similar con rebaja de 1% en
nafta y 2% en gas oil.

Bajaron las naftas y el gas oil
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Sucesos

Allanamientos en Porteña
y en Vila, donde secuestraron
armas, dinero, anotaciones
computadoras y teléfonos al
ser sospechados de integrar
una organización que financia
el terrorismo internacional. El
Ministerio de Seguridad a tra-
vés de la policía Federal infor-
mó sobre cuatro detenciones
que fueron desmentidas por la
fiscal Federal María Schianni

Los procedimientos están
vinculados a una investigación
por transacciones que ascen-
derían a unos 1.800 millones
de pesos, tanto en créditos
como en débitos, donde detec-
taron 34 operaciones de acti-
vos virtuales en USDT, pero no
hubo detenciones como infor-
mó el ministerio a cargo de Pa-
tricia Bullrich, sino que hubo
fichajes sin imputaciones, dijo
la fiscal federal al desmentir la
falsa noticia brindada desde la
Policía Federal, dependiente
del Ministerio de Seguridad de
la Nación en la que además
distribuyeron fotos con los de-
tenidos, aunque esta vez les
borró el rostro, algo que no es
habitual en los partes de pren-

sa de la cartera que comanda
Bullrich.

Efectivos del Departamen-
to Unidad de Investigación
Antiterrorista de la Superinten-
dencia de Investigaciones Fe-
derales, con la colaboración de
la Agencia Regional Federal
Centro Córdoba, del Departa-
mento Técnico del Cibercri-
men y del Departamento Ar-
mas y Explosivos, todos per-
tenecientes a la Policía Fede-
ral Argentina, allanaron en
Porteña y en Vila, Santa Fe.

Durante los allanamientos,
secuestraron tres escopetas,
una pistola, cartuchos y muni-
ciones varias, además de dine-
ro en billeteras virtuales, cua-
dernos y libretas con anotacio-
nes, una Cpu, notebooks y sie-
te teléfonos celulares.

El líder de esta organiza-
ción «fichada» por la Justicia
federal es un joven colombia-
no radicado en la localidad de
Porteña, en el este de Córdo-
ba, cerca de San Francisco. La
investigación fue iniciada por
la Procelac. La fiscal deslizó
que entre esta organización de
billeteras virtuales desmem-

brada y el destino final habría
al menos cuatro nodos.

La fiscal federal Schianni
informó que se realizaron alla-
namientos en Porteña en Vila
donde varias personas fueron
«fichadas», es decir que se las
identificó y en ese trámite la
Policía Federal tomó fotos y
las distribuyó informando,
erróneamente, que habían sido
detenidos, pero aseguró que no
solicitó ninguna detención ni
tampoco imputó a ninguna
persona.

Todas las medidas proce-
sales llevadas a cabo procuran
confirmar o desestimar la hi-
pótesis inicial: que se habrían
utilizado billeteras virtuales
desde nuestro país con desti-
no final al Líbano.

 «Necesitamos profundi-
zar la investigación -subrayó
Schianni- por lo que se orde-
naron los allanamientos en los
que se secuestraron dispositi-
vos electrónicos, como compu-
tadoras y teléfonos móviles,
que ahora deben ser analiza-
dos».

Confirmó también el se-
cuestro de armas de fuego has-

ta tanto se pueda corroborar si
las personas que las tenían
contaban con autorización
para portarlas.

Si bien hay secreto de su-
mario, dejó trascender que en-
tre las terminales argentinas y
la billetera virtual de la que
saldrían el financiamiento de
Hezbollah hay por lo menos
cuatro eslabones en el medio.
Por esa razón hay que corro-
borar qué vínculo existe entre
todos, a través de la trazabili-
dad de todas las operaciones.

La causa
La causa se inició por in-

tervención de la Procuraduría
de Criminalidad Económica y
Lavado de Activos (Procelac),
a raíz de un informe elabora-
do por la Unidad de Informa-
ción Financiera (UIF), donde
se advertía sobre operaciones
en criptomonedas entre un ciu-
dadano de nacionalidad co-
lombiana que se encontraba en
la provincia de Córdoba y una
billetera virtual que habría sido
marcada como sospechosa de
actividad de financiamiento
del terrorismo, listada por la
Oficina de Control de Bienes
Extranjeros, en inglés «Office
of Foreign Assets Control»
(OFAC), sobre un ciudadano
sirio en el Líbano y vinculado
al Hezbollah.

Asimismo, se habrían de-
tectado un total de 34 opera-
ciones de activos virtuales en
USDT efectuadas por el inves-
tigado entre marzo y junio del
corriente año, las que se encon-
trarían vinculadas de manera
indirecta, es decir transaccio-
nes de 4° grado, con otra bi-

lletera que habría sido marca-
da por la herramienta norte-
americana de monitoreo
«Chainalysis», como sospe-
chosa de actividad de financia-
miento del terrorismo.

Desminitió
el hecho

El hecho había tomado es-
tado público el 27 de agosto
cuando el profesor radicado en
Porteña, Miguel Fierro Uribe
y Tawfiq Muhammad Sa’id
Al-Law, de nacionalidad siria
fueron incluidos en el Regis-
tro Público de Personas y En-
tidades vinculadas a actos de
Terrorismo y su Financiamien-
to (Repet) y la Unidad de In-
formación Financiera (UIF)
ordenó el congelamiento ad-
ministrativo de bienes y dine-
ro por seis meses todos los bie-
nes de ambos al dar comienzo
de la investigación por opera-
ciones realizadas de una bille-
tera virtual sospechada de es-
tar conectada al financiamien-
to de la organización terroris-
ta Hezbollah

La billetera virtual de Fie-
rro Uribe habría realizado
movimientos hacia otra radi-
cada en Brasil y ahí se conec-
taba a la red del sirio, pero la
primera alarma saltó en mar-
zo de este año y la última en
junio, por lo que de manera
preventiva adoptaron medidas
para dar comienzo a la inves-
tigación.

Miguel Fierro Uribe, es li-
cenciado en Educación Bási-
ca con Énfasis en Idiomas Ex-
tranjeros, expedido por la Ins-
titución Universidad del At-

Allanamientos realizados en Porteña y Vila
por investigación de financiamiento al terrorismo

lántico, República de Colom-
bia. Llegó a Argentina en el
2012 para realizar un doctora-
do en la Universidad Nacional
de Córdoba, entidad que con-
valido el titulo obtenido en su
país mediante resolución del
Consejo Directivo en mayo de
2021

En el 2016 se radicó en
Porteña con su esposa de don-
de es nativa, con quien tiene
un hijo. En esa localidad ejer-
ció la docencia en distintas ins-
tituciones, siendo en la actua-
lidad profesor de inglés en el
Instituto Nuestra Señora de
Lourdes.

Al trascender la noticia
manifestó que en el 2021 com-
pro un curso de inversiones
para tener conocimiento de
criptomoneda y a partir de ahí
de forma paralela a la docen-
cia comenzó a generar inver-
siones, asegurando que «es
completamente falso el monto
que se dio a conocer en las
noticias»

Por otra parte indicaba que
sus actividades estaban certi-
ficadas por contadores públi-
cos y el Consejo de Ciencias
Económicas de Córdoba cada
2 a 3 meses, con declaración
ante la Afip y indicaba que se
había presentado en la justicia
Federal de San Francisco para
demostrar su inocencia

En relación a sus vínculos
financieros con Hezbollah, a
través de criptomonedas apun-
tó contra los medios de comu-
nicación considerando que se
trataba de una falsa noticia
generada por los mismos me-
dios, y negaba cualquier vin-
culación con el terrorismo.
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